

Fecha: 10-01-2026  
 Medio: El Mercurio  
 Supl.: El Mercurio - Cuerpo C  
 Tipo: Noticia general  
 Título: "Este evento por primera vez pasa a ser federado, lo que entrega cupos clasificatorios al Mundial Multisport de World Triathlon"

Pág.: 10  
 Cm2: 802,0  
 VPE: \$ 10.534.823

Tiraje: 126.654  
 Lectoría: 320.543  
 Favorabilidad:  No Definida

**MARCO ANTONIO VERNI, GERENTE DE DEPORTES DEL CDUC:**

# "Este evento por primera vez pasa a ser federado, lo que entrega cupos clasificatorios al Mundial Multisport de World Triathlon"

Este importante avance se logró gracias a una alianza entre el Club Deportivo Universidad Católica y la Federación Chilena de Triatlón.

**M**añana se da inicio a una de las competencias más importantes en su categoría con un listado de atletas participantes plagado de conocidas figuras del triatlón tanto nacional como internacional. Con más de 35 años de historia, conocida como "la carrera más hermosa del planeta", el Itáu IRONMAN 70.3 Pucón combina la belleza única del sur de Chile con una competencia exigente que reúne a atletas de élite y amateurs de diversos lugares. Tres etapas que tienen como escenario el lago Villarrica en el nado y las calles de Pucón para la bicicleta y el trote, bajo la atenta mirada del volcán del mismo nombre que el lago, son el marco ideal para esta prueba cargada de emoción y esfuerzo.

Marco Antonio Verni, gerente de Deportes del Club Deportivo Universidad Católica (CDUC), organizador del evento, se refiere a los alcances de esta tradicional competencia cuyo renombre va más allá de nuestras fronteras.

**—¿Cuáles son las novedades en relación con la versión anterior y las expectativas que tienen como club organizador para esta versión 2026?**

"El Club Deportivo Universidad Católica, organizador del Itáu IRONMAN 70.3 de Pucón, anunció que la edición 2026 de la 'carrera más linda del mundo' marcará un hito al convertirse, por primera vez, en un evento oficialmente federado, gracias a una alianza con la Federación Chilena de Triatlón (Fechitri). Este nuevo estatus permitirá que la competencia entregue cupos clasificatorios para el Mundial Multisport de World Triathlon, que se realizará en Abu Dhabi en 2026, elevando el estándar deportivo y abriendo una oportunidad inédita para atletas nacionales e internacionales".

"Junto con este avance, el Itáu IRONMAN 70.3 de Pucón incorporará

mejoras relevantes en su edición 2026, entre ellas, un nuevo ingreso a la meta, que se trasladará desde el Parque Los Boldos al sector de Los Boteros, optimizando la fluidez y organización de la llegada. Asimismo, el evento estrenará un kit de competencia renovado con productos de alto estándar y tecnología de punta, además del fortalecimiento del fan fest, que sumará música, food trucks y zonas de descanso. Como cierre de la jornada dominical, la competencia contará además con un espectáculo especial de los Halcones de la Fuerza Aérea de Chile (FACH), quienes realizarán una presentación de acrobacia aérea durante la ceremonia de premiación".

"Como club organizador, en el CDUC tenemos altas expectativas para la versión 2026 del Itáu IRONMAN 70.3 de Pucón, ya que esta edición marca un punto de inflexión en la historia de la carrera al convertirse, por primera vez, en un evento oficialmente federado, con cupos clasificatorios a un Mundial Multisport, lo que eleva significativamente su estándar deportivo y proyección internacional; esperamos seguir proyectando y fortaleciendo a

EL MERCIPIO



Uno de los sellos característicos de la competencia es la belleza de su entorno natural.

Pucón como un referente del triatlón en Latinoamérica, ofreciendo una experiencia competitiva y organizativa de primer nivel, reforzando el vínculo con la comunidad local y entregando tanto a los atletas como al público una verdadera fiesta deportiva, que combine alto rendimiento, espectáculo y un entorno único".

**—¿Cuántos participantes están inscritos para esta versión y de qué países provienen?**

"Para esta versión del Itáu IRONMAN 70.3 Pucón 2026 hay 2.000 deportistas inscritos, provenientes de más de ocho países, a los que se suman las competencias complementarias del evento: el Carozzi Kids Challenge, con 450 participantes; la Carozzi Promotional Race, con 200, y la Carozzi Sprint Race, con 260, lo que permitirá que cerca de 3.000 atletas de distintas edades y nacionalidades sean parte del fin de semana deportivo en Pucón".

**—¿Cuáles considera que han**

**sido los hitos más relevantes del Itáu IRONMAN 70.3 de Pucón en su historia y por qué?**

"A lo largo de su historia, el Itáu IRONMAN 70.3 de Pucón ha tenido hitos fundamentales que explican su relevancia y prestigio actual. En 1987 se realizó la primera versión del entonces Triatlón de Pucón, convirtiéndose en una de las competencias más emblemáticas de Chile. En 1990, el evento comenzó a ser organizado por el Club Deportivo Universidad Católica, rol que ha desempeñado de manera ininterrumpida durante 36 años, sentando las bases de su desarrollo institucional y organizativo. En 2008, el Triatlón de Pucón pasó a desarrollarse bajo la licencia IRONMAN 70.3, lo que significó su incorporación a una de las franquicias deportivas más relevantes del mundo, otorgándole mayor proyección internacional y atrayendo a atletas de élite de distintos países. Finalmente, en 2026, la federación oficial del evento y la entrega de cupos clasificatorios al Mundial Multisport de World Triathlon marcan un nuevo hito, elevando su estándar deportivo y proyectando el legado del IRONMAN de Pucón

hacia una nueva etapa de desarrollo y alto rendimiento".

**—¿Qué es lo más complejo de organizar un evento de estas características y cómo logran superarse esos obstáculos?**

"Organizar un evento de la magnitud del Itáu IRONMAN 70.3 de Pucón implica una alta complejidad, principalmente por la coordinación simultánea de múltiples variables como la seguridad de los deportistas, la logística técnica de un circuito extenso y exigente, el trabajo con autoridades locales y servicios públicos, y la convivencia armónica con la comunidad y el entorno natural. Estos desafíos se superan gracias a una planificación anticipada y detallada, a la experiencia acumulada por el equipo organizador, al trabajo colaborativo con instituciones públicas y privadas, y al compromiso de cientos de personas —staff, voluntarios y profesionales— que permiten ejecutar el evento con altos estándares, cuidando tanto la experiencia deportiva como el impacto positivo para

Pucón y sus habitantes".

**—A su juicio, ¿cuál es la importancia y relevancia del Itáu IRONMAN 70.3 de Pucón tanto para cultores de esta disciplina en Chile como para la imagen país que se proyecta?**

"El Itáu IRONMAN 70.3 de Pucón es de enorme relevancia para el desarrollo del triatlón en Chile, ya que representa una plataforma única para que deportistas nacionales puedan medirse en un evento de estándar internacional, compartir experiencia con atletas de todo el mundo y proyectar sus carreras deportivas, contribuyendo al crecimiento y profesionalización de la disciplina. Al mismo tiempo, el evento tiene un impacto significativo en la imagen país, mostrando a Chile como un destino capaz de albergar competencias de primer nivel, con paisajes únicos, buena organización y una fuerte cultura deportiva, lo que posiciona a Pucón y al país en el circuito global del turismo deportivo y refuerza una imagen asociada al deporte, la naturaleza y la excelencia".

**—¿Qué rol juegan el municipio de Pucón y los auspiciadores de esta competencia y por qué?**

"El municipio de Pucón y los auspiciadores cumplen un rol fundamental en el desarrollo y proyección del Itáu IRONMAN 70.3, ya que el trabajo conjunto con la autoridad local permite una adecuada planificación territorial, apoyo logístico y una integración armónica del evento con la comunidad. Por su parte, los auspiciadores hacen posible elevar los estándares organizativos, fortalecer la experiencia de los deportistas y del público y asegurar la sustentabilidad del evento en el tiempo. En este contexto, Itáu, como main sponsor del evento, ha sido un aliado estratégico clave, aportando una visión de largo plazo y un compromiso permanente con el deporte, la vida activa y el desarrollo de eventos de alto nivel, lo que contribuye a proyectar a Pucón como un destino de referencia del deporte internacional y a consolidar una competencia de clase mundial".



Marco Antonio Verni, gerente de Deportes del Club Deportivo Universidad Católica.